

**PELATIHAN KETERAMPILAN MENJAHIT DALAM  
MEMBANGUN KEMANDIRIAN DI PANTI SOSIAL  
BINA REMAJA TARUNA JAYA 1 JAKARTA SELATAN**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**Oleh:  
NOVIA OKTA ANGGRAINI  
1104618011  
PENDIDIKAN MASYARAKAT**

**SKRIPSI  
Ditulis Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan dalam  
Mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan**

**FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2023**

**PELATIHAN KETERAMPILAN MENJAHIT DALAM MEMBANGUN  
KEMANDIRIAN DI PSBR TARUNA JAYA 1 JAKARTA SELATAN**

**Novia Okta Anggraini**

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan, memperoleh gambaran nyata dan menggali informasi yang jelas mengenai hasil pelaksanaan pelatihan keterampilan menjahit dalam membangun kemandirian di PSBR Taruna Jaya 1. Penelitian dilakukan dengan metode kualitatif yang bersifat deskriptif fenomenologi, melibatkan observasi, wawancara, dan analisis dokumen sebagai alat pengumpulan data. Informan dalam penelitian melibatkan 3 warga binaan sosial sebagai informan kunci dan 4 pengelola pelatihan menjahit sebagai informan pendukung.

Hasil penelitian ini juga mengungkapkan bahwa pelatihan keterampilan menjahit memberikan kontribusi positif terhadap peningkatan pengetahuan dan keterampilan peserta, meningkatkan rasa percaya diri, dan mempersiapkan mereka dengan keterampilan yang dapat digunakan dalam mencari pekerjaan di masa depan. Selain itu, peneliti juga mencatat bahwa faktor-faktor seperti persiapan dan perencanaan yang baik, interaksi positif antara WBS dan instruktur, serta dukungan sumber daya dari pemerintah dan lembaga non-pemerintah turut berperan dalam kesuksesan pelatihan ini. Dengan begitu, hasil penelitian ini memberikan pemahaman mendalam tentang bagaimana pelatihan keterampilan menjahit dapat menjadi alat yang efektif dalam membangun kemandirian WBS di PSBR Taruna Jaya 1.

**Kata Kunci:** Pelatihan Menjahit, Kemandirian, PSBR

**SEWING SKILLS TRAINING IN BUILDING INDEPENDENCE AT PSBR  
TARUNA JAYA 1 SOUTH JAKARTA**

**Novia Okta Anggraini**

**ABSTRACT**

*This study aims to describe, obtain a real picture and explore clear information about the results of the implementation of sewing skills training in building independence at PSBR Taruna Jaya 1. The research was conducted with a qualitative method that is descriptive phenomenology, involving observation, interviews, and document analysis as data collection tools. Informants in the study involved 3 socially assisted residents as key informants and 4 sewing training managers as supporting informants.*

*The results also revealed that the sewing skills training positively contributed to improving participants' knowledge and skills, increasing their self-confidence, and preparing them with skills that can be used in finding employment in the future. In addition, researchers noted that factors such as good preparation and planning, positive interactions between WBS and instructors, and resource support from government and non-government organizations contributed to the success of the training. Thus, the results of this study provide an in-depth understanding of how sewing skills training can be an effective tool in building the independence of WBS at PSBR Taruna Jaya 1.*

*Keywords: Sewing Training, Independence, PSBR*

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN  
PANITIA UJIAN / SIDANG SKRIPSI**

Judul : Pelatihan Keterampilan Menjahit Dalam Membangun Kemandirian  
di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya I Jakarta Selatan

Nama Mahasiswa : Novia Okta Anggraini

Nomor Registrasi : 1104618011

Program Studi : Pendidikan Masyarakat

Tanggal Ujian : Selasa, 15 Agustus 2023

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

Prof. Dr. Durotul Yatimah, M.Pd

NIP. 195912081986012002

Intan Purnama Dewi, S.Pd, M.Pd

NIP. 199201202019032017

**PANITIA UJIAN SKRIPSI**

NAMA	TANDA TANGAN	TANGGAL
Prof. Dr. Farhrurrozi, M.Pd (Penanggung Jawab)*		25-08-2023
Dr. Wirda Hanim, M.Psi (Wakil Penanggung Jawab)**		25-08-2023
Drs. Sri Koeswanto W, M.Si (Anggota Penguji)****		23-08-2023
Karta Sasmita, S.Pd, M.Si, Ph.D (Anggota Penguji)****		21-08-2023
Drs. Ahmad Tijari, M.Pd (Anggota Penguji)****		21-08-2023

Catatan:

\*Dekan FIP

\*\*Wakil Dekan I

\*\*\*Ketua Penguji

\*\*\*\*Dosen Penguji selain Dosen Pembimbing dan Ketua Jurusan



## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini, mahasiswa Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Novia Okta Anggraini  
No. Registrasi : 1104618011  
Program Studi : Pendidikan Masyarakat

Menyatakan bahwa skripsi yang buat dengan judul "Pelatihan Keterampilan Menjahit Dalam Membangun Kemandirian di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya I Jakarta Selatan" adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian/pengembangan pada bulan Juli 2022 – Juni 2023.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi yang dibuat oleh orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang timbul jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 24 Agustus 2023

Yang membuat pernyataan,



MATERAI TEMPORER  
10000  
1B85DAXX4558978

Novia Okta Anggraini



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Novia Okta Angraini  
NIM : 1104618011  
Fakultas/Prodi : Ilmu Pendidikan / Pendidikan Masyarakat  
Alamat email : noviaokta2@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi  Tesis  Disertasi  Lain-lain (.....)

yang berjudul : Pelatihan Keterampilan Menjahit Dalam Membangun Kemandirian  
di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 Jakarta Selatan

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 28 Agustus 2023

Penulis

(  )  
nama dan tanda tangan  
Novia Okta Angraini

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga Peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pelatihan Keterampilan Menjahit Untuk Membangun Kemandirian Di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 Jakarta Selatan” yang disusun sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana pendidikan di Universitas Negeri Jakarta.

Peneliti menyadari dalam menyelesaikan skripsi ini tidak terlepas dari adanya bantuan berbagai pihak. Dalam kesempatan ini perkenankanlah peneliti mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Karta Sasmita, M.Si, Ph.D selaku Koordinator Program Studi S2 Pendidikan Masyarakat Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Sri Koeswanto, M.Si selaku Koordinator Program Studi S1 Pendidikan Masyarakat Universitas Negeri Jakarta.
3. Ibu Prof. Dr. Durotul Yatima, M.Pd selaku Dosen Pembimbing I yang telah membimbing dalam penyusunan skripsi ini.
4. Ibu Intan Purnama Dewi, S.Pd, M.Pd selaku Dosen Pembimbing II yang telah membimbing dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan *Staff* Program Studi Pendidikan Masyarakat Universitas Negeri Jakarta.
6. Pengelola, Instruktur, dan Warga Binaan Sosial yang mengikuti Pelatihan Keterampilan Menjahit di Panti Sosial Bina Remaja Taruna Jaya 1 yang bersedia membantu dalam penelitian ini.
7. Mamah Eti Sutiarsih, Bapak Mardjono dan saudara-saudara tercinta atas segala kasih sayang, pengorbanan, do'a, serta dukungan baik secara materi dan non materi, semoga Allah SWT selalu melindungi dan memberikan banyak kebaikan kepada kalian.
8. *Myself*, terimakasih sudah bertahan dan berjuang hingga saat ini, terimakasih untuk setiap air mata yang jatuh, terimakasih sekali lagi untuk diri ini. Perjalanan masih begitu panjang, sekarang ini langkahmu berada di tahap awal perjuangan, wajar apabila hasilmu belum begitu sempurna. Proses dari suatu hal yang besar memang perlu jatuh bangun yang cukup lama. Dukung selalu dirimu, apapun yang kamu inginkan, selalu beri apresiasi setiap kerja



kerasmu, dalam berproses tidak ada yang kamu miliki selain diri kamu saat ini. Segala hal yang sedang dihadapi, tetaplah berjalan pada rutemu, cepat atau lambat kamu pasti akan sampai pada titik tujuamu.

9. *My Human Diary*, dandelionku Alisyah Permatasari/Alis Onet untuk segala nasehat, *support*, do'a, kasih sayang dan pengertiannya. Yang telah menjadi sahabat terbaik dan selalu bersama-sama selama hampir 8 tahun dan sampai jannah-Nya, Aamiin. Semoga semua hal baik dan keberuntungan berpihak kepada Alis, Aamiin.
10. Helmia, terimakasih untuk semuanya, teman dekat seperjuangan yang begitu berjasa dalam penyelesaian penelitian skripsi ini, menemani hingga selalu memberikan doa, dukungan dan saran yang positif untuk saya. Semoga tenaga, materi dan air mata yang kita keluarkan bersama akan mendapatkan hasil yang indah untuk masa depan.
11. Helmia, Chairunnisah Riyanti, dan Diaz Keumala Hayati selaku sahabat baik selama masa perkuliahan dan semoga selamanya, terimakasih sudah bekerja sama, mengajarkan banyak hal dan berjuang bersama. Pengalaman yang begitu banyak dan luar biasa bersama kalian akan menjadi momen yang tidak akan terlupakan juga begitu sangat dirindukan. Semoga persahabatan kita akan terus berlanjut sampai rambut kita mulai memutih, bahkan hingga Jannah-Nya. Sukses untuk kita wanita kuat, luar biasa dan keren.
12. Trio Ubur-ubur, Ismail Ibrahim dan Shoffiya Kamila menjadi peran Abang dan Adik untuk saya selama masa perkuliahan yang begitu luar biasa baiknya. Perjalanan yang tidak mudah bagi kita untuk bisa mencapai di titik yang luar biasa ini, begitu erat rasa persaudaraan ini. Entah sudah berapa banyak emosional yang kita rasakan bersama: senang, sedih, kecewa, bahagia, dan marah. Terimakasih sudah menemani dari maba hingga lulus perkuliahan, terimakasih sudah menjadi *best partner* di HIMA PENMAS Departemen Mikat selama 2 periode (dah ya! jangan sampai 3 periode, cukup banget pengalamannya haha), terimakasih untuk semua hal yang telah terjadi, terimakasih untuk *support* yang selalu kalian berikan, terimakasih selalu memotivasi dan menyemangati saya untuk selalu maju sekalipun ketika saya



sedang jatuh, terimakasih selalu menjadi pendengar terbaik. *Don't forget dear success is not only for me but success is for us.*

13. Pejuang Toga yang berisikan teman-teman perempuan terbaik selama masa perkuliahan. Hai kalian perempuan keren dan kuat, terimakasih sudah berjuang sampai saat ini, terimakasih sudah memberikan momen dan pengalaman yang luar biasa selama kuliah. Jangan lupain hal-hal yang sudah kita lalui bersama ya, hal *terepic* yang tidak akan terlupakan saat awal semester selalu mengerjakan tugas bersama di kos an saya, stres dan nangis bersama haha, *but it's okey* itu menjadi bagian cerita penting dalam hidup kita, yang membentuk kita menjadi pribadi yang lebih kuat, mandiri dan bisa memecahkan masalah. *Success for strong women!*

14. Aldi Taher Fam yang sudah kebersamai hampir selama 4 tahun, mungkin menurut saya, kita bukan orang-orang yang berisikan teman terdekat, tapi bagi saya kalian sangat berperan penting di dalam hidup saya. Terimakasih untuk waktunya, untuk semua hal yang telah kita lalui bersama. Saya yakin kita mempunyai waktu tersendiri, kita akan sukses dengan cara dan jalan masing-masing. Semoga kita masih terus dipertemukan untuk waktu yang lama, selamat menempuh kenyataan hidup teman-teman Aldi Taher Fam.

15. Pihak-pihak lain yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, terimakasih telah memberikan sedikit atau banyak andil dan doa kepada saya dalam menyelesaikan Penelitian skripsi ini. *One more*, saya ucapkan dari hati yang terdalam terimakasih banyak untuk kalian!

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini tidak luput dari berbagai kekurangan.

Peneliti mengharapkan saran dan kritik demi kesempurnaan dan perbaikan sehingga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi bidang pendidikan dan penerapan di lapangan serta dapat dikembangkan lagi dengan lebih baik.

Jakarta, 22 Agustus 2023

Peneliti,

Novia Okta Anggraini

## DAFTAR ISI

<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT</b> .....	<b>iii</b>
<b>SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	<b>iv</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>v</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>viii</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>x</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	<b>1</b>
A. Konteks Penelitian .....	1
B. Fokus Penelitian.....	8
C. Tujuan Umum Penelitian.....	8
D. Kegunaan Penelitian .....	8
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA</b> .....	<b>10</b>
A. Kajian Pustaka Fokus Penelitian.....	10
1) Hakikat Pelatihan .....	10
2) Hakikat Pelatihan Keterampilan Menjahit.....	19
3) Hakikat Kemandirian .....	21
4) Hakikat Panti Sosial Bina Remaja (PSBR).....	26
B. Hasil Penelitian yang Relevan .....	29
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b> .....	<b>32</b>
A. Tujuan Khusus Penelitian.....	32
B. Metode Penelitian .....	32
C. Latar Penelitian.....	33
D. Data dan Sumber Data .....	33
E. Prosedur Pengumpulan dan Perekaman Data.....	34
F. Teknik Analisis Data.....	36
G. Teknik Pemeriksaan atau Pengecekan Keabsahan Data .....	38
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN</b> .....	<b>39</b>
A. Deskripsi Data .....	39
1) Identitas PSBR Taruna Jaya 1 Jakarta Selatan.....	39
2) Deskripsi Profil Informan .....	45
B. Temuan Penelitian .....	50
C. Pembahasan .....	77
D. Keterbatasan Penelitian .....	85
<b>BAB V KESIMPULAN,IMPLIKASI DAN SARAN</b> .....	<b>87</b>
A. Kesimpulan.....	87
B. Implikasi.....	88
C. Saran.....	89
<b>DAFTAR PUSTAKA</b> .....	<b>91</b>
<b>LAMPIRAN</b> .....	<b>94</b>

## DAFTAR TABEL

Tabel 4. 1 Data Warga Binaan Sosial.....	45
Tabel 4. 2 Data Pendidikan Warga Binaan Sosial.....	45
Tabel 4. 3 Daftar Profil Informan .....	46





## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. 1 Sumber: Statistik Data Kemendikbud (Data diolah) .....	2
Gambar 4. 1 Struktur Organisasi PSBR Taruna Jaya 1 .....	44

